

24. Der Besuch in der alten Heimath. — Die Fahrt auf dem schwimmenden Eisblocke.

Grichs Schiff war doch nicht in dem Sturme untergegangen, wie Jermal befürchten mußte, da er bei der sorgfältigsten Nachforschung auf seiner ganzen Fahrt nichts von ihm erfahren und entdecken konnte. In großer Gefahr war es wohl einige Male gewesen, aber der Verwilderte, der sich bereitwillig gezeigt hatte, mit ihm unter die Menschen zurückzukehren und ein neues thätiges Leben zu beginnen, versah auf seinem Schiffe jetzt den Steuermannsdienst und hatte schon bei vielen Gelegenheiten gezeigt, daß er ein vollkommen erfahrener und gewandter Seemann war. Er führte das Schiff einmal glücklich aus der sehr gefährlichen Nähe zweier Sandbänke, zwischen welchen es ohne seine Führung rettungslos verloren gewesen wäre.

Da Grich keinen Talisman am Finger trug, der ihn wie seinen Freund warnen und führen konnte, so mußte oft der Steuermann seine Stelle vertreten. „Es ist verdrießlich, so ohne Plan auf dem Meere umherzufahren,“ sagte dieser eines Tages zu Grich. „Wüßte ich nur, wohin Ihr eigentlich gehen sollt, was das Ziel der Reise sein soll, so getraute ich mir wohl, das Schiff hinzubringen. So aber fahren wir blind in die Welt hinein, und ein Wunder wär's nicht, wenn wir uns immer mehr von dem Ziele entfernten. Hat Dir denn Dein Freund niemals den Namen genannt, wohin sein Auftrag lautet? Es ist sehr leichtsinnig, daß er das nicht gethan hat, da Ihr doch gemeinsam das gleiche Ziel erreichen wollt.“

Grich versicherte, daß er niemals den Namen gehört und daß er vermuthete, selbst der Kaiser habe ihn seinem Freunde wohl nie mit Sicherheit angeben können.

Der Steuermann lenkte nun oftmals das Schiff nach der normannischen Küste hin, und Grich stellte ihn endlich darüber zur Rede. „Bedenke,“ sagte er warnend, „wir sind hier auf einem Schiffe, das dazu gedient hat, die Seeräuber, die Normannen zu bekriegen, und daß sie es daher wohl noch gut kennen. Sie sind zwar von uns gehörig gedemüthigt. Aber ihr Haß ist wohl schwerlich ganz erloschen. Es ist darum nicht klug, sie durch so öftere Annäherung an ihre Küste zu reizen.“

„Du hast Recht,“ versetzte der Wilde, „aber dennoch bitte ich Dich für den Abend um den Rahm. Sieh, gerade dort in der Nähe des grünen sonnigen Vorlandes muß das kleine Haus stehen, das ich einst